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香港文匯報訊（記者 郭正謙）正在出戰2025阿斯本世
界冬季極限運動會（X Games Aspen）的谷愛凌傳來受傷
的壞消息，她本計劃出戰本次X Games Aspen四個項目的
賽事，不過卻在女子雙板街區決賽中摔倒受傷，並宣布退
出U池和大跳台的比賽，暫時未知會否影響參加即將在哈
爾濱舉行的亞洲冬季運動會。
近況大勇的谷愛凌，早前已在自由式滑雪坡面障礙技巧
世界盃萊克斯站女子決賽中，以絕對優勢奪冠，亦是她運
動生涯所斬獲的第18座世界盃冠軍。而為備戰今次世界
冬季極限運動會四個項目，谷愛凌在賽前數天都是維持每
天12小時的高強度訓練，不僅兩個腳踝都在訓練中受
傷，身體也出現了咳嗽和發燒等症狀。當她出戰女子雙板
街區決賽時，不慎摔倒，並隨之退出稍後進行的U池和大
跳台比賽。
谷愛凌其後發文稱自己尚未能如常行走，表示自己無論
心理和身體狀態均跌至谷底，她在兩日前已想過退賽，不
過為了嘗試挑戰自己極限和出於對運動的愛，才決定堅持
下去。

香港文匯報訊（記者 郭正謙）啟德體育園正
式啟用在即，主場館近期接連舉行測試賽及演
練，繼25日晚上進行了一場多達6萬3千人的演
練後，當局亦將在2月4日晚上8時安排一場港
超聯U22聯賽作為測試賽，據報當日會安排5萬
名觀眾入場，亦是主場館首次進行足球賽事。
原本於將軍澳足球訓練中心的傑志對北區U22

聯賽，將會移師啟德體育園主場館，並安排於2
月4日（年初七）晚上8時進行。為測試場館設
施功能、保安以及觀眾入場離場流程等，屆時將
會安排5萬人入場，意味賽事將在全場爆滿的
情況下進行，部分政府部門及紀律部隊已調動人
手參與，而義務工作發展局亦為今場賽事招募約
一萬名義工。

香港文匯報訊（記者 郭正謙）「2025香港國際七
人欖球賽」將於3月28日揭幕，今屆賽事更是首度
移師啟德園體育園主場館舉行，本地欖球名將姚錦
成認為，啟德場館無論設計、環境及草地質素均已
超越香港大球場，以欖球場地以言絕對是世界前
三。
啟德體育園開幕在即，各個測試賽亦密鑼緊鼓地
進行當中，而3月28日至30日舉行的「2025香港國
際七人欖球賽」更將會是啟德體育園正式開幕式後
的首個大型體育盛事，本地欖球名將姚錦成早前亦
特意到啟德主場館觀看大專欖球決賽，並親身感受
到這個未來欖球「聖地」的魅力，「感覺好
『爽』！其實每一次有新的體育館或球場落成，大
家都會很期待裏面的設施，而啟德主場館絕對沒有

令人失望，整體上給我一種很國際性的感覺，無論
是設計還是環境，都超越了香港大球場。」
啟德主場館是一個依據欖球運動需要而設的場

館，館內設有可容納20支球隊的更衣室，姚錦成表
示更衣室亦是他十分期待的「景點」，可惜暫時仍
未有機會參觀，不過另一樣運動員很在乎的草地，
則無可挑剔，「草地質素對欖球比賽很重要，軟硬
要適中，太軟會令球員衝刺或起跳時重心不穩，太
硬則會很容易受傷，當我看到大專決賽時球員『鬥
牛』的情況，就知道草地的硬度和穩定性都很好，
真的是一個有世界級水準的場地。」
姚錦成去過世界上很多不同球場比賽和訓練，他

認為就欖球運動而言，啟德主場館可名列世界前
三，「啟德主場館目前在我心目中可排到世界前

三，不過作為運動員，我很重視比賽氣
氛和配套，所以可能真的要到今年『七
欖』舉行時，感受到了現場氣氛，才可
以有更全面評價。」
不過姚錦成表示，在大專欖球決賽時

仍留意到一個可以改善的地方，「大專
欖球決賽時球員熱身區都在場邊，空間
其實不太足夠，以往『七欖』球員會在
鄰近大球場的掃桿埔運動場熱身，足球
比賽或許在場邊熱身就足夠，但『七
欖』男女隊加起來有20隊人數太多，為
免一些球隊和球員以此藉口說熱身區不
好影響發揮，我們是不是可以利用副場
館或青年運動場作為熱身區？不過兩個
場地之間怎麼怎樣在每場比賽前後銜
接，我覺得欖球總會和啟德方面可以再
多點協調和溝通。」

場館環境草地質素超大球場
姚錦成：啟德體育園世界前三

啟德體育園演練
下月4日舉行港超聯U22聯賽

谷愛凌比賽中摔倒受傷退賽
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●姚錦成大讚啟德新場館設施和草地狀況。
香港文匯報記者郭正謙攝

近期，中國乒協和中國乒乓球隊聚焦鬥爭重點，把
「飯圈」亂象治理作為當前緊迫任務抓緊抓實，

再次主動出擊治理「飯圈」亂象，一致決定解散官方
粉絲群，並將範圍擴大至全體人員、全部社交媒體平
台。擁有官方粉絲群的人員積極主動作為，已陸續將
群組解散，用實際行動抵制畸形「飯圈文化」。同時
更加聚焦日常訓練備戰與參賽，引導「熱愛」回歸本
真，守護社會公共利益，弘揚積極向上的社會風氣。
中國乒協、中國乒乓球隊受訪教練員、運動員、輔

助人員以及管理人員均表示，乒乓球項目長期以來受
畸形「飯圈」侵蝕影響，訓練與生活受到嚴重影響，
國乒形象被抹黑，尤其當隊員甚至家人承受賽場以外
的壓力、遭受網絡暴力，深感憂慮。大家都認為，乒
乓球作為國球，承載無數人的熱愛與期望，其可持
續發展更離不開社會各界的關心支持。而回報這份厚
愛並贏得更廣泛支持的最好方式，就是更加專注於訓
練場和賽場，以球場上的優異表現傳播體育正能量，
在更廣闊領域為強國建設、民族復興偉業凝心聚力。

球星籲一起守護體育的純粹
解散了官方粉絲群的王楚欽表示，要更加專心地投

入到日常訓練和比賽中，扎扎實實做好運動員的本職
工作。「我已正式解散粉絲群，請大家和我一起在乒
乓球賽場上見證國乒更多輝煌時刻。感謝大家的理解
與支持，讓我們一起為國乒加油！為清朗網絡空間貢
獻一份力量！」
孫穎莎說：「全力以赴、為國爭

光是我的光榮使命。感謝球迷朋友
們一直以來的支持和理解。請大家
多多聚焦賽場，關注我們
在賽場上的表現，和
我們一起拒絕偏
離體育本質的狂

熱，遠離『飯圈』侵擾，共同守護體育的純粹和美
好。」
面對新形勢、新變化、新挑戰，中國乒協將進一步

統一思想，把強化國家隊思想政治引領和道德素養培
養作為重點工作，不斷豐富運動隊日常管理和思想教
育方法手段，做在日常、抓在經常，明方向、立規
矩；引導全隊形成正確的世界觀、人生觀、價值觀，
並重培養能夠肩負起強國建設、民族復興重任的時
代新人。

中國乒協積極構建正能量生態圈
中國乒協將積極主動發聲，構建正能量生態圈，引

導球迷聚焦體育精神，定期發布權威的乒乓球賽事資
訊、技術分析、戰術解讀等內容，提升球迷對乒乓球
運動的專業認知。
賽場外，中國乒乓球協會、中國乒乓球隊的教練

員、運動員在巴黎奧運會後，走進革命老區甘肅慶陽
市開展「南梁紅色教育」「國球進校園」「奧運冠軍
進社區」「國球進公園」系列活動，廣受好評。全體
人員在接受教育的同時，以競技體育帶動全民健身和
青少年體育蓬勃開展。協會和國家隊將繼續通過舉辦
此類活動，引導更多運動員、教練員與體育愛好者、
社區居民、中小學生等面對面交流互動，分享拚搏追
夢的奮鬥故事，弘揚中華體育精神，讓更多人了解國
球，積極參與到體育運動中，充分發揮榜樣作用，傳
播體育正能量。
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呼籲球迷多多聚焦呼籲球迷多多聚焦

賽場賽場，，將焦點放在將焦點放在

運動員們在賽場上運動員們在賽場上

的表現的表現。。

●香港文匯
報上年9月獨家
報道有關「飯
圈」問題。

●國乒球員
均希望球迷將焦
點放在運動員們在
賽場上的表現。
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抵制「飯圈文化」回歸體育本身

●國乒一致
決定解散官方
粉絲群。
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